



GUERRA EBRARD-CLAUDIA; ADÁN VELA; MONREAL, VACÍO

AMLO puso a las *corcholatas* a competir con reglas rebasadas; los participantes sienten que de todos modos habrá un *dedazo* a trasmano

La competencia

A la par de que se anuncian las renunciaciones de los aspirantes a la candidatura presidencial de sus cargos públicos, también inicia una competencia más intensa entre los competidores, algo que veremos en las siguientes semanas con toda su intensidad, porque si la elección del abanderado morenista será a través de encuestas, la última en julio de este año, pues quedan pocas semanas para intentar cambiar las tendencias o confirmarlas.



Comienza la sucesión presidencial y Claudia Sheinbaum disputa la candidatura al canciller Ebrard

Por José Vilchis Guerrero

Al dar el banderazo de salida a la carrera por la sucesión presidencial, el presidente Andrés Manuel López Obrador puso a competir a sus *corcholatas* por la candidatura de Morena en el relevo de 2024. Aunque hay cuatro aspirantes, la competencia está entre Marcelo Ebrard y Claudia Sheinbaum. Expresó: "como sabemos, hay un proceso en puerta para elegir al candidato o candidata de Morena a la Presidencia... Entonces, ya inició este proceso", anunció.

Por esto se dio la renuncia del canciller Marcelo Ebrard a partir del próximo lunes

12 de junio, según lo anunció el martes 6 de junio. "Como es de dominio público, él aspira a ser candidato, como la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum; como el coordinador de los senadores Ricardo Monreal, como Adán Augusto López Hernández, secretario de Gobernación y Gerardo Noroña, del PT, quien lo ha expresado y está en su derecho a participar".

Manifestó que al iniciarse este proceso, por estos días se esperan las renunciaciones de los aspirantes al puesto de elección popular. ¿Quién los va a sustituir? Pues todavía hay tiempo pues Marcelo Ebrard apenas anunció



su renuncia y así en todos los casos. "Estamos asistiendo a un hecho inédito, algo nunca visto porque durante mucho tiempo fue el dedazo, el tapado, la imposición del Presidente." Ahora, dijo, será el pueblo el que decida quién será el candidato o candidata.

De los cuatro más visibles aspirantes, el senador Ricardo Monreal desdibujó su presencia política y su liderazgo se vio disminuido ante los legisladores de Morena que ya no le veían autoridad moral luego de que cuestionó iniciativas del Ejecutivo como la del Plan B, relativa a la polémica reforma electoral que al final fue bloqueada por la Suprema Corte de Justicia de la Nación.

Antes era el Presidente "el que designaba al sucesor. Estamos hablando de dos siglos. Por primera vez no hay tapado, no hay dedazo, no hay imposición. En el bloque conservador ya sabemos que van a consultar con los mandamases, con los oligarcas, para buscar el acuerdo, como lo han hecho en los últimos tiempos".

Puso el ejemplo de Claudio X. González padre, quien "tuvo una destacada participación con (Vicente) Fox, sobre todo con la imposición de Felipe Calderón y el fraude electoral; luego también se agruparon en la pasada elección presidencial para enfrentarnos. Crearon un grupo en el que estuvo (Enrique) Krauze y otros. Primero fue Pejelic y luego el Grupo Berlin. Y todos aportaron muchísimo dinero. El relevo estuvo a cargo de Claudio X. hijo, quien empezó a destacar como el jefe. Ahora se convirtió en el jefe del bloque opositor".

Si fuese gerente de una empresa, alardeó, ya lo hubiesen corrido. Es el jefe del bloque conservador y no ganan, porque no conectan con el pueblo, porque son clasistas. "Le echan la culpa a la gente de sus fracasos, ¿la gente quiere que la sigan ninguneando, que se apropien del presupuesto? Pero ellos no se dan cuenta".

De acuerdo al estatuto de Morena está establecida la encuesta como método de selección de candidato y un día antes lo mencionó Ebrard, porque ha demostrado su eficacia. Ahí están los resultados: 23 de 32 gubernaturas son de Morena y sus gobernadores y gobernadoras fueron seleccionadas por encuesta. "Ya es un método acreditado", indicó al mostrar un mapa donde se aprecian los 23 estados que gobierna Morena donde se asienta 72.12 por ciento de la población, más de 90 millones de habitantes.

Aconsejó a sus adversarios del bloque conservador -en tono de ironía- a que amen al pueblo, que no sean prepotentes, que dejen sus ínfulas de superioridad para que ganen elecciones.

De nueva cuenta arremetió contra la mayoría de los medios que días antes de la elección en Coahuila y el Estado de México hicieron una campaña de desinformación y el domingo promovieron ilegalmente el voto a favor de los opositores a Delfina Gómez que denunciaron que "fue una elección de Estado" con irregularidades que ni el Instituto Nacional Electoral (INE) ni el Tribunal Electoral del Poder Judicial Federal (TEPJF) reconocieron. Después de la elección los medios recuperaron el equilibrio, comentó.





Monreal y Manuel Velasco renuncian al Senado, se suman a las *corcholatas*; el domingo Morena define la ruta a seguir

Por Redacción / *El Independiente*

El senador y exgobernador de Chiapas, Manuel Velasco, presentó solicitud de licencia como líder de la banda Verde en la Cámara Alta, con el objetivo de participar en el proceso de Morena para definir quién será el candidato presidencial de la Alianza en 2024.

Después de la Ebrard, es la segunda dimisión que se presenta entre los aspirantes para ser abanderados en la siguiente elección federal.

Por su parte, Ricardo Monreal anunció también su separación del cargo que ostenta en el Senado, con el mismo objetivo, buscar la nominación de su partido para la próxima elección presidencial.

Monreal señaló que al igual que Ebrard, Claudia Sheinbaum y Adán Augusto López Hernández "asintieron en que era correcta la presentación de la licencia o renuncia para que todos no tuviesen ningún cargo público o manejo de recursos que pudieran intervenir en la equidad de la contienda".

El aún senador aseguró que "si acepto las reglas, lo más correcto y lo más moralmente aceptado es que también acepte los resultados. Yo espero tener buenos resultados y que la gente observe, escuche y vea nuestras propuestas, por encima de grupos o de otro tipo de circunstancias".

Faltan por anunciar las decisiones que tomarán Adán Augusto López Hernández de la Secretaría de Gobernación, así como la solicitud de licencia de Claudia Sheinbaum al gobierno de la CDMX, misma que se debe presentar ante el Congreso local.

Otro punto de interés es el relativo a los relevos en el caso de las dependencias del gobierno federal, Relaciones Exteriores y Gobernación, pues en el caso del Gobierno de la Ciudad quedará al frente Martí Batrés Guadarrama.

POR LA DEFINICIÓN DE LA RUTA A SEGUIR

El domingo 11 de junio, Morena llevará a cabo su Consejo Nacional en el que se definirá la ruta para la parte final del proceso de elección del candidato presidencial. El presidente del Consejo Nacional es Alfonso Durazo.

Se espera que se establezcan las fechas para el proceso, que incluye las encuestas para definir al candidato presidencial, así como el plazo para registrarse como aspirante a la candidatura, algo que dará una idea de si se llevarán a cabo dos encuestas, la primera para depurar la lista, y la segunda para definir quién será el abanderado para 2024.

DELGADO INVITA A NOROÑA

A través de sus redes sociales, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, informó que personalmente invitó a Gerardo Fernández Noroña al Consejo Nacional de su partido en el que se discutirán y aprobarán las reglas para concluir el proceso de selección del candidato presidencial del vino tinto para 2024.

Fernández Noroña había externado su molestia por no ser considerado entre las *corcholatas* en la cena que, con el pretexto de felicitar a Delfina Gómez, se realizó en el Centro Histórico con el presidente López Obrador.

NI CON EL PRI, NI CON MORENA

Como una reacción a las acusaciones de que estaba haciendo el trabajo sucio al partido en el poder, Movimiento Ciudadano ha empezado a difundir lo que se podría considerar una segunda parte de su campaña, pero ahora agregando a Morena, pues en imágenes se puede leer "con el PRI ni a la esquina y con Morena tampoco", lo que busca reforzar la imagen del partido naranja como una tercera opción ante la polarización que se vive con el enfrentamiento entre el partido vino tinto y la alianza Va por México.

El tiempo dirá si es correcta la estrategia.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

PP-3-6-7

08/06/2023

LEGISLATIVO

